

Medienmitteilung

Zinshoch bei Kassenobligationen

Die Verzinsung von Kassenobligationen ist auf dem höchsten Niveau seit der Lancierung des Kassenobligationen-Vergleichs durch moneyland.ch im Jahr 2013. Es gibt zurzeit deutlich mehr Zinsen als auf Sparkonten. Je nach Bank gibt es aber grosse Zinsunterschiede.

Zürich, 13. Juni 2023 – Kassenobligationen sind Anleihen mit einem festen Zinssatz, die von Schweizer Banken vorwiegend an Privatpersonen herausgegeben werden. Diese Wertpapiere haben eine Laufzeit zwischen einem Jahr und zehn Jahren. Einige Banken bieten statt Kassenobligationen sogenannte Termingeldkonten an, die wie Kassenobligationen auch einen fixierten Zinssatz haben.

Aufgrund der Zinserhöhung der Schweizerischen Nationalbank (SNB) im Juni 2022 stiegen auch die Zinssätze für Kassenobligationen. Seitdem hat die SNB den Leitzins in mehreren Schritten weiter angehoben, entsprechend sind auch die Kassenobligationen gestiegen. «Während es bei den Sparkonten lange dauern kann, bis die Zinsen angehoben werden, reagieren die Zinssätze der Kassenobligationen jeweils schnell auf SNB-Entscheide», so Felix Oeschger, Analyst bei moneyland.ch.

Momentan liegen die durchschnittlichen Zinssätze bei 1.32 Prozent für zweijährige, 1.43 Prozent für fünfjährige und 1.61 Prozent für zehnjährige Kassenobligationen. Zum Vergleich: Sparkonten für Erwachsene offerieren im Durchschnitt einen Zinssatz in der Höhe von 0.53 Prozent. «Bei Kassenobligationen gibt es zurzeit mehr Zins als auf Sparkonten», so Benjamin Manz, Geschäftsführer von moneyland.ch. Kassenobligationen gelten als vergleichsweise sichere Anlagen und sind bis zu einem Betrag von 100'000 Franken ebenfalls der Einlagensicherung unterstellt. Ein Nachteil gegenüber Sparkonten ist allerdings, dass das Geld für die gewählte Laufzeit blockiert ist.

Stark gestiegene Nachfrage

Der interaktive Kassenobligationen-Vergleich auf moneyland.ch hat seit Ende letzten Jahres wieder deutlich mehr Traffic. Auch mehrere Banken bestätigen auf Anfrage von moneyland.ch, dass die Nachfrage nach Kassenobligationen und ähnlichen festverzinslichen Produkten wie beispielsweise Termingeldkonten mit dem Ende der Negativzinsphase letztes Jahr wieder deutlich zugenommen hat. Einige Banken haben während der Negativzinsphase gar keine neuen Kassenobligationen mehr angeboten und haben diese erst Ende 2022 wieder ins Produktportfolio aufgenommen.

Nachgefragt werden Kassenobligationen hauptsächlich von Privatpersonen, die ihr Geld nicht in riskantere Anlagen wie beispielsweise Aktien investieren möchten und sich mehr Zins als auf einem Sparkonto erhoffen.

Markante Unterschiede

Die Durchschnittszinssätze von Kassenobligationen und Termingeldkonten sind zurzeit deutlich höher als auf Sparkonten. Allerdings gibt es je nach Bank grosse Unterschiede. Gemäss dem Kassenobligationen-Vergleich von moneyland.ch variieren die Zinssätze der einzelnen Anbieter



bei zweijährigen Kassenobligationen zwischen 0.125 Prozent und 1.95 Prozent, bei fünfjährigen zwischen 0.5 und 2.25 Prozent und bei zehnjährigen Kassenobligationen zwischen 0.8 Prozent und 2.75 Prozent.

Gut zu wissen: Bei Kassenobligationen und Termingeldkonten können je nach Bank Kosten anfallen, welche die Zinsen wieder wegfressen können. Im Vergleich auf moneyland.ch werden diese Kosten ebenfalls berücksichtigt. «Bevor sich Anlegerinnen und Anleger für eine Kassenobligation entscheiden, sollten Sie neben den Zinsen unbedingt auch die Kosten vergleichen», empfiehlt Felix Oeschger.

Top 10: Kassenobligationen mit der höchsten Verzinsung für 2 Jahre

Anbieter	Zinssatz
Hypo Vorarlberg	1.95%
BancaStato	1.78%
Banca Popolare di Sondrio	1.7%
Clientis Biene Bank im Rheintal	1.6%
Baloise Bank	1.5%
Bank SLM	1.5%
Cembra Money Bank	1.5%
Bank WIR	1.47%
Crédit Agricole next bank	1.45%
GRB Glarner Regionalbank	1.45%
Regiobank Solothurn	1.45%
Schwyzer Kantonalbank	1.45%

Im Kassenobligationen-Vergleich von moneyland.ch werden die Zinssätze von über 50 Anbietern erhoben. In der obigen Tabelle sind die Kassenobligationen (in Schweizer Franken) mit den höchsten Zinssätzen ohne Berücksichtigung der Kosten aufgelistet. Stand 12.06.2023. Die Zinssätze für Neuabschlüsse können jederzeit ändern.

Top 10: Kassenobligationen mit der höchsten Verzinsung für 5 Jahre

Anbieter	Zinssatz
Cembra Money Bank	2.25%
Hypo Vorarlberg	1.95%
Banca Popolare di Sondrio	1.7%
Bank WIR	1.62%
BancaStato	1.61%
Bank SLM	1.6%
Clientis Sparkasse Sense	1.6%



GRB Glarner Regionalbank	1.6%
Baloise Bank	1.55%
Appenzeller Kantonalbank	1.5%
BBO Bank Brienz Oberhasli	1.5%
Caisse d'Epargne d'Aubonne	1.5%
Genfer Kantonalbank	1.5%
Walliser Kantonalbank	1.5%

Im Kassenobligationen-Vergleich von moneyland.ch werden die Zinssätze von über 50 Anbietern erhoben. In der obigen Tabelle sind die Kassenobligationen (in Schweizer Franken) mit den höchsten Zinssätzen ohne Berücksichtigung der Kosten aufgelistet. Stand 12.06.2023. Die Zinssätze für Neuabschlüsse können jederzeit ändern.

Top 10: Kassenobligationen mit der höchsten Verzinsung für 10 Jahre

Anbieter	Zinssatz
Cembra Money Bank	2.75%
Hypo Vorarlberg	2%
GRB Glarner Regionalbank	1.85%
Spar + Leihkasse Riggisberg	1.8%
Bank SLM	1.75%
Banca Popolare di Sondrio	1.7%
Bank BSU Genossenschaft	1.7%
Clientis Biene Bank im Rheintal	1.7%
Clientis Sparcassa 1816	1.7%
Sparkasse Schwyz	1.7%

Im Kassenobligationen-Vergleich von moneyland.ch werden die Zinssätze von über 50 Anbietern erhoben. In der obigen Tabelle sind die Kassenobligationen (in Schweizer Franken) mit den höchsten Zinssätzen ohne Berücksichtigung der Kosten aufgelistet. Stand 12.06.2023. Die Zinssätze für Neuabschlüsse können jederzeit ändern.

Rückblick

In der 2015 beginnenden Tief- beziehungsweise Negativzinsphase boten Kassenobligationen kaum eine Mehrrendite gegenüber Spar- und Privatkonten. So betrug der durchschnittliche Zinssatz für zweijährige Kassenobligationen zu Beginn des Jahres 2022 beispielsweise 0.04 Prozent. Die Verzinsung von fünf- beziehungsweise zehnjährigen Kassenobligationen betrug zum gleichen Zeitpunkt 0.11 beziehungsweise 0.37 Prozent.

Ausblick

Auffällig ist zurzeit die kleine Zinsdifferenz zwischen langen und kurzen Laufzeiten von Kassenobligationen. So beträgt der Zinszuschlag einer zehnjährigen Kassenobligation



gegenüber einer zweijährigen nur 0.29 Prozentpunkte. Dies deutet darauf hin, dass der Markt davon ausgeht, dass sich das Zinsniveau bald stabilisieren und in den kommenden Jahren wieder sinken wird.

Ob die Zinserhöhungen der SNB ausreichen, um die Inflation nachhaltig auf ein Niveau unter 2 Prozent zu drücken, ist derzeit aber noch unklar. «Ich gehe nicht davon aus, dass das Zinsniveau in diesem oder im kommenden Jahr schon wesentlich sinken wird», so die Einschätzung von Felix Oeschger. Es ist gut möglich, dass die Zinssätze von Schweizer Kassenobligationen in den kommenden Monaten auf ähnlichem Niveau bleiben oder sogar noch ansteigen.

Kontakt für weitere Informationen

Benjamin Manz Geschäftsführer bei moneyland.ch Hottingerstrasse 12 CH-8032 Zürich, Schweiz

Telefon: +41 44 576 88 88 E-Mail: media@moneyland.ch

Felix Oeschger Analyst bei moneyland.ch Hottingerstrasse 12 CH-8032 Zürich, Schweiz Telefon: +41 44 576 88 88

E-Mail: media@moneyland.ch

Über moneyland.ch

moneyland.ch ist der unabhängige Schweizer Online-Vergleichsdienst für Banken, Versicherungen und Telekom. Auf moneyland.ch finden sich umfassende und genaue Kostenund Leistungsvergleiche in den Bereichen Krankenkassen, Spitalzusatz-, Krankenkassenzusatz-, Rechtsschutz-, Lebens-, Tier- und Reiseversicherungen, Handy-, Internet-, TV- und Festnetz-Angebote, Kreditkarten, Hypotheken, Kredite, Mietkautionen, Trading, Private Banking, Bankpakete, Kassenobligationen, Privat-, Firmen-, Spar-, Säule-3a- und Freizügigkeitskonten. Insgesamt hat moneyland.ch bereits mehr als 100 interaktive Vergleiche und Rechner programmiert.

Auf moneyland.ch finden Sie eine Übersicht <u>zu allen Rechnern</u> und <u>zu sämtlichen Vergleichen</u>.